## MALAISIE

## RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

La Malaisie est une fédération qui comprend la péninsule de Malaisie et les États de Sabah et de Sarawak. La population de 15 millions d'habitants est composée de Malais (45 %), de Chinois (35 %), d'Indiens et de Pakistanais (10,5 %), de tribus indigènes (9 %) et d'autres ethnies (0,7 %). La Malaisie est une démocratie parlementaire dirigée par un chef souverain (roi ou "Agong"), issu d'un groupe de neufs dirigeants malais héréditaires et élu par eux pour un mandat de cinq ans.

## SITUATION POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE

Depuis la création de la Fédération en 1948, le pays est gouverné par une puissante coalition de partis ethniques appelée aujourd'hui Front national et dont le principal membre est l'Organisation nationale unie des Malais (ONUM). Le Front national a réussi à restructurer la société de façon pacifique au profit des Malais qui constituaient auparavant le groupe ethnique le plus pauvre. Datuk Sari Mahatir est président de l'ONUM depuis 1981 et bien que lui-même et son gouvernement du Front national aient été facilement réélus en août 1986, c'est avec justesse qu'il a été reconduit à la présidence du Parti en avril 1987. À la suite d'un procès intenté par un groupe de dissidents de l'ONUM, qui contestait le leadership de Datuk Sari Mahatir, l'ONUM était déclarée, en février 1988, organisation politique illégale en raison d'irrégularités d'enregistrement, puis dissoute. Un nouveau parti ONUM, sous la présidence de Datuk Sari Mahatir, est en cours d'organisation.

La Malaisie est largement tributaire des exportations de produits de base comme le caoutchouc, le bois d'oeuvre, l'étain et l'huile de palme. En 1986, la croissance du PIB a été de l %, par rapport à 5,2 % en 1985. De 2,5 % en 1987, il devrait atteindre 4 % en 1988. Annoncé en mars 1986, le V<sup>e</sup> Plan quinquennal (1986-1991) prévoit la relance de l'économie grâce au secteur privé.

## POLITIQUE ÉTRANGÈRE

M. Mahatir a fixé comme suit l'ordre des priorités de politique étrangère de la Malaisie: l) l'ASEAN, 2) l'Organisation de la conférence islamique, 3) le mouvement des non-alignés et 4) le Commonwealth. La Malaisie a proposé et favorisé activement le concept d'une "zone de